



Incrementa percepción de inseguridad en Pachuca

- Los cajeros automáticos es donde las personas se sienten más vulnerables
- El 52.5 % de la población refirió que la delincuencia empeorará en los próximos 12 meses
- El 48 por ciento de los pachuqueños consideró efectiva la labor de la policía

ADELA GARMEZ / P5

52.5% CONSIDERA QUE EMPEORARÁ

Incrementa percepción de inseguridad en Pachuca

Los espacios públicos en donde las personas se sienten más vulnerables a ser objeto de alguna situación delictiva son los cajeros automáticos

ADELA GARMEZ

En Pachuca, 47.8 por ciento de la población mayor de 18 años consideró que durante el primer trimestre del año la ciudad era insegura; además, el 52.5 refirió que la delincuencia seguirá mal o empeorará en los próximos 12 meses, así lo reveló la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de Geografía e Informática (Inegi).

Ese dato advierte que, en comparación con el último trimestre de 2022, la percepción de inseguridad en la capital aumentó siete puntos porcentuales, toda vez que al cierre del año pasado el 40.9 por ciento de los pachuqueños mayores de edad se sintió inseguro. Esta situación derivó que la confianza en la administración pública municipal fuera de 5.1 de una escala del 1 al 10.

Los espacios públicos en donde las personas se sienten más vulnerables a ser objeto de alguna situación delictiva son los cajeros automáticos, con 68.7 por ciento; transporte público, con 50.7; y el banco, con 45.8. Esta situación derivaría en cambios de hábitos como llevar cosas de valor, con el 43.2 por ciento; caminar de noche, 36.8; permitir salir a menores, 38; y visitar parientes o amigos 23.

La encuesta del Inegi detalló que el 50.9 por ciento de la población adulta vio en los últimos tres meses a personas consumir alcohol en las calles; el 54.1 fue testigo de robos o asaltos; el 49.1 de vandalismo; el 28.1 observó venta o consumo de drogas; el 17.2 escuchó frecuentemente disparos con armas; y el 18.4 detectó tomas irregulares de luz.

Respecto al desempeño de las autoridades, el 48 por ciento de los

pachuqueños consideró efectiva la labor de la policía municipal, aunque el 45.3 dijo confiar en esa institución; el 57.8 calificó como positiva la labor de la policía estatal, pero el 55.2 confía en esta.

El 77.3 valoró el desempeño de la Guardia Nacional y el 77 confía en ella; el 91.2 calificó como bueno el desempeño del Ejército, pero el 90 siente confianza; por último, el 91 por ciento consideró positiva el desempeño de la Marina, pero el 94.4 dijo confiar.

Por otra parte, el 62.9 por ciento refirió que la efectividad del gobierno para atender las problemáticas es mala, mientras que el 76.1 consideró que no ha implementado actividades o programas para prevenir la violencia y/o la delincuencia.

La ENSU detalló que entre las problemáticas de las que más se quejaron los pachuqueños fueron por los baches en sus calles y avenidas (99.8 por ciento), fallas y fugas en el suministro de agua potable (74.3), alumbrado público insuficiente (57.1), delincuencia (robos, extorsiones, secuestros, fraudes, etcétera -38-), hospitales saturados o con servicio deficiente (36.2).